

La reinserción socio-económica de personas deportadas de Estados Unidos a Guatemala. Estudio de casos

A partir del endurecimiento de la política migratoria estadounidense a principios del milenio, las cifras de personas deportadas de Estados Unidos a Guatemala han experimentado un crecimiento acelerado que se sitúa alrededor de 50,000 personas deportadas por año. Interesa describir y analizar las diversas formas de reinserción socio-económica que experimentan las personas deportadas que han tenido experiencia laboral en Estados Unidos, sobre todo, considerando dos aspectos: i) la disponibilidad de recursos tangibles e intangibles que pueden movilizar estratégicamente y ii) las características más relevantes del contexto socio-económico de los lugares en donde regresan a vivir luego de la deportación. Es particularmente importante este tema dado que esta problemática no ha sido estudiada hasta el momento y su discusión puede ser fructífera a partir de un conocimiento más profundo del fenómeno, especialmente el impacto en los hogares afectados y en las comunidades en las que deben reinsertarse.